

WASHINGTON EL MANDATARIO SEÑALA QUE ESPAÑA ESTÁ CONCENTRADA POR EL MOMENTO EN "GARANTIZAR LOS ENVÍOS DE AYUDA HUMANITARIA"

El presidente del Gobierno español, José María Aznar, aseguró ayer en Washington que, por el momento, "el despliegue de tropas de combate te-

restre" en Afganistán "está descartado". Además, explicó que España está concentrada ahora en "garantizar los envíos de ayuda humanitaria, que en

breve tiempo podremos ver puesta en marcha". El presidente español informó de que Bush le ratificó el "completo apoyo" de EEUU en la lucha contra

la banda terrorista ETA, y añadió que "la cooperación con España en materia de inteligencia" será reforzada de cara al futuro.

# Aznar descarta desplegar por ahora tropas de combate

El presidente informa de que Bush le ratificó el "completo apoyo" de EEUU en la lucha contra ETA

WASHINGTON. EFE

El presidente del Gobierno español, José María Aznar, aseguró ayer en Washington que, por el momento, "el despliegue de tropas de combate terrestre" en Afganistán "está descartado para España y para cualquier país".

Aznar realizó estas declaraciones en una conferencia de prensa en la Embajada de España en Washington, en la que informó sobre los resultados de la entrevista y el almuerzo de trabajo que mantuvo ayer con el presidente de Estados Unidos, George W. Bush, con quien constató las "excelentes" relaciones entre ambos países.

"El despliegue de tropas de combate está descartado para España y para cualquier país por el momento, luego ya veremos como evolucionan los acontecimientos", dijo Aznar, quien explicó que España está concentrada ahora en "garantizar los envíos de ayuda humanitaria, que en breve tiempo podremos ver puesta en marcha".

Aznar subrayó que en estos momentos "no existe ninguna otra demanda de Estados Unidos", reiteró el pleno apoyo de España a las operaciones puestas en marcha por Washington y coincidió con Bush en que se ha abierto en Afganistán una nueva fase tras la caída "total" del régimen talibán.

Respecto a la posibilidad de que las operaciones militares se extiendan a otros países, y en concreto a Irak, Aznar recaló que el deseo de todos es que las operaciones terminen "cuanto antes" y que "todos los países cumplan sus obligaciones" en la lucha contra el terrorismo.

En lo que se refiere a la ayuda humanitaria en la zona, Aznar recordó que España ha ofrecido ya trece aviones, ocho de transporte ligero y cinco Hércules de



Aznar (2i) y Bush (1d) encabezaron las delegaciones de España y EEUU en la reunión de ambos países.

• Aznar reitera el pleno apoyo de España a las operaciones puestas en marcha por EEUU

• Ambos mandatarios coinciden en que se ha abierto una nueva fase para Afganistán

transporte pesado, oferta comunicada al Congreso español por el ministro de Defensa, Federico Trillo, y que se materializará en un plazo "muy breve".

Aznar informó de que en su vi-

sita a la Casa Blanca, el presidente Bush le ratificó el "completo apoyo" de Estados Unidos en la lucha contra la banda terrorista ETA.

En cualquier caso, Aznar su-

brayó que hay "un marco de confianza" en el que se comparten "objetivos comunes", y destacó que "todos los mecanismos están puestos en marcha y garantizados" en ese terreno. "Bush hace honor a lo que dijo en Madrid", dijo Aznar, quien recordó la promesa del presidente de Estados Unidos de luchar "codo con codo" con España en la lucha contra ETA, y eso "ya está ocurriendo" con "total intensidad".

## Niegan que las armas vendidas a países árabes se usen en Kabul

MADRID. EFE

El secretario general de Comercio Exterior, Francisco Utrera, aseguró ayer que el Gobierno no tiene constancia de que países árabes que han comprado armas a España hayan desviado este material para su empleo en el conflicto de Afganistán.

Utrera, quien compareció ante la comisión de Defensa del Congreso para informar sobre las exportaciones de material de defensa y de doble uso durante 2000, dijo que los datos del Gobierno permiten descartar que "se haya producido reexportación de los productos enviados a países árabes hacia Afganistán".

El secretario general argumentó que los envíos de armas a estos países se llevaron a cabo tras un "minucioso análisis" de la Junta Interministerial de Material de Defensa y Doble Uso, órgano encargado de autorizar este tipo de operaciones comerciales.

Añadió que estas ventas llevan aparejadas un certificado de último destino por parte del Gobierno del país comprador, en el que se compromete a no dar un uso distinto al acordado.

## Tres españoles, bajo custodia de la investigación terrorista

WASHINGTON. EFE

EEUU mantiene bajo custodia a tres españoles como parte de la investigación emprendida tras los atentados terroristas, sin que haya facilitado su identidad ni informado de dónde se encuentran detenidos.

Esos ciudadanos figuran entre los 548 extranjeros de casi 50 países que el Departamento de Justicia ha arrestado desde el 11 de septiembre por violar las leyes de inmigración vigentes en este país.

El presidente del Gobierno español, José María Aznar, dijo que, por lo que le comunicó la embajada española en Washington, la detención de los tres españoles no parece relacionada con los atentados.

Desde el 11 de septiembre, las autoridades de EEUU han detenido a unas 1.100 personas, de las que 140 fueron acusadas de delitos federales, 55 fueron encausadas y un número indeterminado fue arrestadas como "testigos materiales" de un delito.

# Cooperación conjunta contra el terrorismo

WASHINGTON. EFE

José María Aznar y George W. Bush sellaron ayer la cooperación conjunta de Estados Unidos y España contra cualquier tipo de terrorismo, por encima de las diferencias legales de ambos países acerca de la extradición de presuntos terroristas de Al Qaeda.

Bush y Aznar se reunieron ayer en la Casa Blanca para estudiar la marcha del conflicto en

Afganistán y la guerra en general contra el terrorismo.

Tras la reunión en el Despacho Oval, Bush destacó que había asegurado a Aznar "que Estados Unidos ayudará a España a combatir el terrorismo de cualquier forma que sea posible".

Por su parte, el presidente del Gobierno español recaló que "la cooperación política de España con EEUU es completa en la lu-

cha contra el terrorismo, y también lo es la cooperación de Estados Unidos con España en la lucha contra el terrorismo que padecemos".

Bush agradeció la colaboración española tras los atentados del 11 de septiembre, con la detención de catorce sospechosos, la entrega de información policial y el ofrecimiento de ayuda militar y humanitaria.

Bush dijo que cuando hablaron por teléfono tras los atentados "me aseguró de que cooperaría de cualquier forma posible para luchar contra el terrorismo, y ha cumplido su palabra". Aznar, además, destacó que "España mantendrá sus compromisos políticos, de cooperación e inteligencia, de seguridad e información; y, si es necesario, de cooperación de fuerzas militares".